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アンケート結果 

本研修参加者 44 名に会場にてアンケート調査を実施。その場で回収し，41 名から回答を得た(回収率 93.2％)。 

 

1． 属性 

1－1 参加者所属機関名 （表１）。 

表１ 参加者所属機関名 

所属機関名 人数（人） 

筑波大学附属病院 32 

龍ヶ崎済生会病院 3 

守谷慶友病院 2 

牛久愛和総合病院 2 

訪問看護ステーション そよかぜ 2 

水戸医療センター 1 

県西総合病院 1 

茨城西南医療センター病院 1 

合計 44 

 

 

1－2 職種 41 名中，看護師が 39 名（95.12%）を占めた（図 1）。 

 
図１ 職種 

 

1－3 年齢とがん医療従事者経験年数 （表 2）。 

 

 ～24 歳 ～29 歳 ～34 歳 ～39 歳 ～44 歳 ～49 歳 50 歳以上 無記入 小計 

1 年未満 12 - - 1 - - - - 13（31.7％） 

1～3 年 4 1 3 - - - - - 8（19.5％） 

3～5 年 - 3 - 1 - - - - 4（9 . 8％） 

5～10 年 - - 2 - - - 1 - 3（7 . 3％） 

10 年以上 - - 1 2 2 - 4 - 9（21.9％） 

無記入 2 1 - - - - 1 - 4（9 . 8％） 

小計 18（43.9％） 5（12.2％） 6（14.6％） 4（9.8％） 2（4.9％） 0 （ 0％） 6（14.6％） 0 （ 0 ％ ） 41（100％） 

表 2 年齢とがん医療従事者経験年数 
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2. 研修会受講のきっかけ 研修会の受講のきっかけに“がん化学療法に多く携わる”は 25 名（24％），“がん患

者のケアをスキルアップしたい”は，27 名（26％）であった（図 2）。【複数回答】 

 

 

図 2 受講のきっかけ 

 

 

3. 情報収集手段 「チラシ・掲示ポスター」が 28 名（68％）であった（図 3）。【複数回答】 

  
図 3 情報収集手段 

4. 満足度ついて 

4-1 研修の満足度は、「とても満足」「満足」の回答で 9 割を占めた（図 4）。 

 
図 4 満足度 
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4-2 研修内容満足度の理由 

項 目 理 由 職 種 

内 容 

とても分かりやすい講義でした。 看護師 

基礎を知れる事で患者との関わり方も変わってくると思ったので、基礎を学べてよかっ

た。 
看護師 

化学療法に関して、広くみる視点を知ることができた。 看護師 

抗がん剤治療に携わっていく上で心得ておくべきことを学ぶことができ、非常に参考に

なった。 
看護師 

内容がとてもわかりやすく、声のトーンや進み具合も適切だったので、気持ちよく研修

が受けれてました。 
看護師 

 

5. 今後の参加について 

5-1 次回以降にも参加したいかの質問に対して，「ぜひ参加したい」が 41％，「勤務予定が合えば参加したい」が 

45％の回答で 8 割以上を占めた（図 5-1）。 

                          

 

図 5-1 今後の参加 

 

 

5-2 今後の参加の理由  

項 目 理 由 職 種 

内 容 

参加したいのですが、勤務の予定によるので…。 看護師 

がん化学療法を行っている患者への対応や家族への対応、ケアをするうえで知ってお

きたいことなどを学びたいから。 
看護師 

がん化学療法の知識やアセスメント能力の向上をしていきたいと考えた為。 看護師 

化学療法についてより詳しく知りたいと思う。 看護師 

勤務中に抗がん剤をよく使うため。 看護師 
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6. アドバンスコースの参加について 

6-1 アドバンスコースに参加したいかの質問に対して，「ぜひ参加したい」が 41％，「勤務予定が合えば参加した

い」が 33％の回答で 7 割以上を占めた（図 6-1）。 

                  

    

 図 6-1 アドバンスコースの参加 

6-2 アドバンスコースの参加の理由  

項 目 理 由 職 種 

内 容 知識が不十分であるため基礎をかためて参加したい。 看護師 

ベーシックコースは今日の回を含めて全て受講したので、次のコースに参加したいで

す。 
看護師 

去年もベーシックコースに途中から参加させていただいたので、スキルアップをした

いから。 
看護師 

がん化学療法に携わっているため、自分の知識はもちろん 患者のセルフケア向上の

ために深めていきたい。 
看護師 

化学療法を行っている患者が多いので、学びたい事がたくさんあるため参加したい。 看護師 

 

7．感想・意見・自由記述 

■取り扱ってほしいテーマ 

項 目 テーマ 職 種 

内 容 

内服の化学療法と、点滴の化学療法の違いは何か知りたい。 看護師 

がん患者に必要な指導や情報提供について、副作用それぞれに必要なケア 看護師 

障害受容について 作業療法士 

オピオイド、緩和ケア、浮腫ケア（皮膚ケア） 看護師 

よく使うレジメン（私は消内）のセルフケア指導の一般的な流れを病棟でスタッフみん

なに教えてほしい。 
看護師 

オプジーボ 看護師 

乳がんや消化器系のがんは一般的に知られていますが、頭頸部はあまり知られていない

ので、ぜひ取り扱ってほしいです。腫瘍が自壊した時のケア方法 etc… 
看護師 

当院でも、CV ポートからの投与が増えており、当院ではナースが穿刺しています。貴

院では、Dr.が行なっているとのことですが、CV ポート関連をくわしく取り扱ってい

ただけると助かりますのでよろしくお願いします。 

看護師 

是非参加

したい

41%
勤務予定が

合えば

33%

テーマによって

26%



平成 30 年度がん診療連携拠点病院機能強化事業 がん医療従事者研修 

「がん化学療法看護 ベーシックコース2018」 
2018 年 4 月 23 日 

 

 5 / 5 

■意見や感想 

項 目 意 見 ・ 感 想 職 種 

内容 

スライドに沿って説明して頂けるとありがたいです。余談が長いとどこを聞いているか

分からなくなります。宜しくお願いします。後半とても分かりやすかったです。 
看護師 

化学療法を扱う経験が増え、知識も少しずつ増えましたが、改めて講義を聞くと、知ら

なかったことも多く、新しく知った内容も興味深く、別のコースも受けたいと感じまし

た。 

看護師 

抗癌剤投与のポイントや観察など重要なポイントを再確認することができました。 看護師 

化学療法に多く携わり、自己学習のみだけでは足りない知識を得る事ができたので良か

ったです。新１年生にも教える立場になるため、正しい知識を身につけて伝えていきた

いと思いました。 

看護師 

化学療法でも薬剤や治療方針によって異なるため、各々で注意すべきことや、特徴を知

っておくことが大切だと分かりました。ありがとうございました。 
看護師 

勉強になりました。ありがとうございました。 看護師 

次も参加して知識を深めていきたいと思いました。 看護師 

基礎的な chemo の安全管理について、参考になりました。 作業療法士 

タイムリーな情報を提供することが患者の疾患理解と安楽や不安の軽減につながる 看護師 

今更ながら知らないこと、改めて気付くことも多かったのでとても勉強になりました。

次回もぜひ参加させて頂きたいです。ありがとうございます。 
看護師 

研修場所がわかりずらかったので、案内をもう少し出して欲しかった。 看護師 

すごくわかりやすかったです。業務に生かしていきたいです。改めて大切なことを思い

出しました。ありがとうございました。 
看護師 

説明がとてもわかりやすく、自分が今後どうケモを行なう患者さんに向き合っていくべ

きか学ぶことができました。 
看護師 

今回の講義をふまえて看護に生かせたらいいなと思いました。 看護師 

抗がん剤は難しいイメージがありますが、知識を増やして責任をもって行いたいと思い

ました。ありがとうございました。 
看護師 

1 年生です。病棟で抗がん剤を使っているので、知識を身につけたく参加させていただ

きました。正しく投与するだけでなく、副作用、有害事象なども知ったうえで取り扱い

をしようと思います。 

看護師 

とてもわかりやすく、化学療法の苦手意識が少し薄れました。 看護師 

  


